



Inkingi
Forces Démocratiques Unifiées
United Democratic Forces

☎ ++250 0785836000 ✉ Fdu.inkingi.rwa@gmail.com
www.fdu-udf.org www.victoire2010.com
Kigali -Rwanda

“Pour un Etat de Droit, la Democratie et l’Egalité de chances” ; “For the rule of law, democracy and equal opportunity”

**DISCOURS DE LA PRESIDENTE DES FDU-INKINGI A L’OCCASION DE LA
COMMÉMORATION DU GENOCIDE**

Rwandaïses, Rwandaïses,

Nous débutons aujourd’hui les cérémonies de la commémoration du génocide. Au nom des FDU-Inkingi et tous leurs membres, le comité exécutif provisoire se tient aux côtés de tous les Rwandaïses, et plus spécialement à côté de ceux qui ont perdu les leurs pendant le génocide, à côté des rescapés dont le génocide a tout emporté.

Ces commémorations nous concernent tous, nous devons nous souvenir des horreurs qui se sont abattus sur notre pays. Se souvenir de ce crime des crimes doit nous faire réfléchir et nous amener à prendre des dispositions nécessaires pour que dans ce pays, plus jamais le sang des innocents ne coule.

C’est regrettable de constater que 16 ans après le génocide, certains continuent de porter atteinte à la vie des rescapés ; c’est très choquant de voir que certaines personnes chargées de gérer les fonds destinés à venir en aide aux rescapés, les détournent; que jusqu’à ce jour certains rescapés manquent de tous les besoins essentiels et que des orphelins du génocide sont laissés pour compte. Il ne suffit pas de critiquer, les rescapés ont besoin de voir des actions concrètes du gouvernement montrant qu’il est réellement à leurs côtés.

Critiquer ceux qui détournent les fonds d'aide aux rescapés sans qu'il y ait des suites judiciaires, se contentant souvent des simples mutations de ces personnes, fait mal au plus haut point à tous les malheureux destinataires de ces fonds. Voilà une des actions que le gouvernement devrait mettre en place pour que toutes les veuves et tous les orphelins du génocide retrouvent un peu d'espoir, un peu de réconfort pour aujourd'hui et dans le futur.

Il est nécessaire que le gouvernement adopte un vrai programme pour protéger les rescapés du génocide. Pourquoi, par exemple, les services de sécurité ne publient-elles pas les conclusions des enquêtes diligentées contre ces attaques visant les rescapés du génocide alors que ces derniers ne cessent de crier au secours ?

Rwandaïses, Rwandaïs,

Il est aussi important de ne pas rester prisonnier de l'histoire, nous devons oser regarder vers l'avant afin d'envisager le futur. En tirant des leçons de ce qui nous est arrivé, nous devons décider, même si nous savons que ce n'est pas facile, d'ensemble construire notre pays, dans l'unité, la paix et le respect mutuel.

Rwandaïses, Rwandaïs,

Je termine en vous demandant de nous souvenir en vue de construire un avenir meilleur ; souvenons-nous de ce qui s'est passé tout en essayant de nous tourner vers l'avenir.

Que Dieu vous protège.

Fait à Kigali, le 7 avril 2010
Mme Victoire Ingabire Umuhoza
Présidente des FDU-Inkingi